

# SOLIDARIDAD OBRERA



ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

SUSCRIPCIÓN

España: un trimestre . . . . . 3 pesetas  
Extranjero: un semestre . . . . . 6 francos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Nueva San Francisco, núm. 7, 1.º

Los beneficios de este periódico son destinados a la propaganda, organización y cultura de los trabajadores.  
NUMERO SUELTO



## POR LOS DE ALCALÁ DEL VALLE

### SALVADOR MULERO

A la edad de veintiocho años, sumido en la más horrible desesperación, tras incabables sufrimientos, ha fallecido, víctima de cruenta enfermedad, nuestro compañero, nuestro hermano de luchas Salvador Mulero.

En el pueblo donde se desarrollaron los sucesos que han motivado su muerte deja una cariñosa compañera que a los pocos meses de unidos en amoroso idilio lo vio partir para el hospital, herido de un balazo, y después de haber sanado ingresó en la cárcel a extinguir la condena de doce años; y ha muerto cuando llevaba seis de congojas. Una hijita que no ha llegado a verla, sumidas ambas en el más profundo dolor, viendo como unos hombres más temibles que las fieras, inspirándose en la impunidad de un Código penal implacable y frío, tan implacable como el duro corazón de sus malvados perseguidores, han destruido en Mor aquella vida rebelde y generosa que constituía el risueño porvenir de esas dos desconsoladas, cuyo odio tiene que ser eterno en su corazón como en el de todos los combatientes.

Sus atormentados ya pueden estar gozosos. Han arrebatado la existencia a una de las seis víctimas inbriadas a la admirable justicia que rige los destinos de esta nación. Llevan camino de obtener el mismo resultado de los cinco restantes, y entonces su obra de iniquidad será completa y habrán logrado dar satisfacción a sus instintos feroces, sacrificando seis vidas cediendo generosamente en holocausto a un ideal de paz y amor que redimirá a todos los humanos.

Hombres como Mulero, cuya vida constituye un decado de bondad y de altruismo, entregados a luchar por el triunfo de la justicia y de la igualdad social, son sacrificados ignominiosamente y hasta en las postrimerías de su muerte se les niega la clemencia de los poderosos.

Continuamente vilipendiados, objeto de las iniquidades más grandes somos diariamente los trabajadores por parte de los tiranos. Y cuando tras tanto haberse prosternado los hombres ante el poder, después de haber aguardado durante mucho tiempo su redención de salvadores providenciales, creyendo en los cambios políticos y en la eficacia de las leyes, conscientes de sí mismos y de su fuerza, haciendo respetar su libertad sin convertirse en tiranos de los demás, no confiando en nadie sino esperándolo todo de sí mismos, de su actividad y de su energía, se lanzan a la pelea, los privilegiados de todos matices y los encargados de su custodia les llevan al suplicio.

La fuerza misma de las cosas impule al hombre a la acción. Después de haber comprendido lo innoble del papel que representan ciertos entes, no se pueden tolerar ni las molestias de un polizone, ni las insolencias de un gollina, ni respetar el derroche de un ricachón que se recrea en su lujo, burlando la miseria de centenares de familias con que se ha forjado los privilegios que detenta. El hombre que tiene conciencia de sí mismo y observa todo eso, concluye por abominar de la organización social que produce tales enormidades, y llega un momento en que, por pacífico que sea, a la fuerza responde con la fuerza y a la explotación con la rebeldía.

¿Y qué decir del que es acometido fieramente é impelido por la fuerza de las circunstancias a defenderse contra los ataques de otros? Pues en ese caso se encontraron nuestros hermanos de Alcalá del Valle. Y, sin embargo, frecuentemente se conceden indultos a los criminales más vulgares, y Salvador Mulero ha tenido que esperar a que la muerte lo indulte. ¿Qué lección más provechosa para los hombres clarividentes...

Salvador Mulero ha muerto siendo consecuente con sus ideas. Al ser interrogado sobre la religión en que profesaba, contestó seriamente altivo y orgulloso ante sus importunadores: *A la religión del obrero.* Y esa le ha llevado al sacrificio de su vida.

Salvador Mulero era uno de esos soñadores considerados como locos por los rufianes de todas clases. Un héroe ignorado que ha predicado con el ejemplo y no con el escrito ó el consejo.

Es una víctima más perecida en la lucha, que hemos de sumar a las innumerables devoradas diariamente por el Minotauro social. Era un convencido que entre otros de su temple, entre ellos los cinco supervivientes que sufren enclaustrados en el penal de San Miguel de los Reyes, en la certeza de tener consigo a la verdad, viva y victoriosa siempre, no esperaron el momento oportuno para lanzarse a la pelea, sino que despreciando todo cuanto puede entorpecer una bella iniciativa, marcharon alegremente al sacrificio, aunque el triunfo se dilatase más allá de su existencia.

Muerto Mulero, tomemos buena nota de esta nueva víctima que la ferocidad capitalista y burguesa nos ha ocasionado, y en la indignación producida por la irreparable pérdida de nuestro amado compañero, forjemos la piqueta demoleidora que penetre en el edificio del privilegio hasta reducirlo a viles escombros, y fortifiquemos nuestro espíritu para libertar a los otros cinco restantes.

MIGUEL V. MORENO

### EL SEPELIO DE MULERO

Al día siguiente de su fallecimiento se dió sepultura en el cementerio civil de Valencia al cadáver de nuestro excelente compañero Mulero, como fué la expresión de sus deseos.

El pueblo de Valencia respondió unánimemente al acto, que resultó imponente y grandioso, significando la protesta general de toda una población contra los desmanes de los gobernantes españoles.

Nuestro compañero Samuel Torner, en representación de la familia, y Azzati, como albacea del difunto, presidían la manifestación.

Las calles por donde tenía que pasar el féretro se hallaban nutridas de personas, en su mayoría trabajadores, que abandonaron el trabajo para asistir a la conducción del cadáver. Al paso de la comitiva las mujeres lloraban recordando los sufrimientos de que había sido víctima el infeliz Mulero y su trágica muerte lejos de su compañera y de su hijita.

En el momento de dar sepultura nuestro compañero Torner pronunció un breve discurso exaltando el sacrificio de Mulero, y

condenando la impiedad de sus victimarios. E igualmente el albacea testamentario.

Infinidad de sociedades obreras de Valencia y sus contornos estuvieron representadas en el entierro. Y mandaron su adhesión los obreros de Buñol, Alcoy, Alcira, Madrid, Cullera y SOLIDARIDAD OBRERA, que estaba representada por Torner.

Mandaron coronas y ramos de flores muchas sociedades, grupos anarquistas y redacciones de periódicos, entre los cuales recordamos la Escuela Moderna de Valencia, *Humanidad Nueva*, grupos anarquistas, Aseradores y Afiladores, Ebanistas, Litógrafos, Obreros del Arte del Libro, Obreros Tallistas, Centro de Unión Republicana, la redacción de *El Pueblo* y SOLIDARIDAD OBRERA.

El ramo de flores que colocó Torner en un *milord*, para distinguirse de los políticos que llevaban coronas y coches, en el entierro de Mulero, llevaba esta dedicatoria: «Solidaridad Obrera, de Barcelona, al mártir de las ideas, Mulero.»

De la Asociación de Agricultores Jorna-leros de Riola denominada «Unión y Progreso», hemos recibido la siguiente carta:

«Estimados compañeros: Esta Asociación, al tener noticia de la muerte del infatigable camarada Salvador Mulero, nos hemos reunido todos los socios, y poseídos de un gran dolor por la muerte de tan honrado compañero, hemos acordado asociarnos al duelo general por tan irreparable pérdida y al mismo tiempo dar nuestro pésame a su triste y desconsolada viuda y a su hija, deseando de vosotros lo hagáis público en SOLIDARIDAD OBRERA.

Riola 9 de mayo de 1909.—El Presidente, *Joan Riu*.—El Secretario, *Esteban Capellino*.

Las sociedades obreras de Barcelona deben dedicar todos sus esfuerzos a que no arraiguen las sociedades de amarillos ó rompe-huelgas.

A este efecto han de conyugar en sus trabajos a la Sociedad del Arte de Imprimir.

### SINDICALISMO

Los grandes episodios históricos de la huelga general son la indicación precisa del nuevo camino que sigue el socialismo. Este camino no conduce ya al Estado como instrumento coordinador de la nueva sociedad, pero revela las fuerzas trabajadoras del conjunto del mundo moderno, encaminándolo hacia una antítesis concisa, con todas las instituciones burguesas.

El hecho de la huelga general es el experimento social que nos da cuenta de la efectiva naturaleza del sindicato de oficio. Como en física ó en ciencias mecánicas, en economía los fenómenos se estudian suponiendo deshechas todas las energías que encierran, y eliminados todos los factores que la obstaculizan; así el fenómeno de la organización sindical se sorprende en su efectiva naturaleza típica, en el fenómeno culminante de la huelga general.

Ahora bien, aquí es donde se ve de modo evidente é innegable que la actividad sindical es de naturaleza centrífuga con respecto al Estado: no mira a poseionarse de sus atribuciones, sino a paralizar su eficacia: no

se concentra en el poder, tal como está hoy constituido sino en un poder que reúne en toí no suyo todas las fuerzas revolucionarias para minar y disolver el poder político existente.

Durante estas crisis históricas, las clases trabajadoras no respetan las autoridades sociales oficiales. Las Cámaras del trabajo los grupos sindicales, se convierten en núcleos, en centros nerviosos de la acción proletaria.

El sindicalismo no quiere sumir budíticamente la sociedad en el Nirvana: la inercia no es su última palabra, sino la actividad fecunda y feroz, la completa actividad de todas las virtudes de la belleza, de la fuerza y del saber; es la exaltación de la vida, de la felicidad, del goce.

El elemento pasivo en la huelga general, debe ir adquiriendo carácter secundario ante su elemento activo de translocación social.

Hoy que la huelga general es todavía un fragmentario conato de la paralización general de la civilización burguesa, tiene necesidad de ganar su propia eficacia, con el daño producido sobre el conjunto de las presentes relaciones económicas.

Pero cuando sea expresión consciente é iluminada del universal mundo del Trabajo, que por encima de las fronteras se levanta contra el mundo del Capital, entonces la obra de expropiación capitalística—contragolpe activo de la abstención universal del trabajo—será el inevitable parto de la huelga general.

En este período la socialización será ya inmediatamente posible a través de la disciplina meramente técnico económica de los órganos de oficio.

Cuando entonces la burguesía quiera defenderse, la nueva conciencia jurídica formada en el mundo obrero, expresión de la mayoría de los oprimidos, despojará de toda cohesión de derecho la defensa de las viejas relaciones de propiedad. La burguesía se encontrará incapacitada frente a la conciencia de la nueva sociedad. El viejo sistema de distribución de los bienes, quedaría de hecho con sus relaciones de posición privada abolido por el poder directivo del Sindicato. La huelga general del cuartel, responderá a la huelga general de los talleres y fábricas.

¿Pero qué armas podrá emplear la burguesía contra esta revolución que se habrá efectuado fuera de su recinto de defensa, el Estado?

La revolución estará ya al par de todas las precedentes transformaciones radicales de la producción realizada de hecho; la posesión colectiva de la fábrica habrá comenzado a funcionar; el mercado habrá ya cedido el puesto a la reglamentación de las relaciones sindicales de cambio; la renta y los beneficios, no entrarán ya semanal, mensual ó anualmente en las cajas patronales, la separación entre el producto y el productor habrá sido ya abolida por el grupo sindical que se habrá ya encargado de la gestión colectiva de la producción; el mundo, en una palabra, habrá cambiado económicamente cuando la burguesía quiera intentar la última y vana obra de defensa, con las residuas y extremadas fuerzas políticas y estatales que le queden, concentrándolas tal vez en un desesperado esfuerzo de voluntad y de reacción.

El contragolpe dialéctico—gracias a la huelga general—ha venido. El proletario

¡Trabajadores! No compréis “EL PROGRESO”

efectúa primero su revolución económica a los hechos, solamente después del hecho realizado vendrá obligado a defenderla en el campo político...

La huelga general levanta la clase trabajadora del sopor en que estuvo sumida durante el secular dominio de esclavitud, y rompiendo en los labios de los demagogos las adulaciones embusteras...

La huelga general—ahuyentando y aterrando el pasado—barre el camino del porvenir.

Es el aniquilamiento de la civilización, pero de una civilización embustera, a la que asedia con la carestía, a la cual disputa el derecho a la vida...

A esta sociedad la huelga general aparece como el espectro salvaje de la más borracha y estulta de las devastaciones...

Peró hay también otra sociedad, una nueva sociedad que la juzga: la sociedad de los trabajadores. Para esta tiene sonrisas prometedoras de victorias...

Espectro opresor para la clase que va a su ocaso, es arcángel libertador para la clase que nace, vilipendiado e invocado...

¿Quién podrá detener sus pasos? ¿Quién pudo detener el rayo amenazador que cruza el firmamento?

ENRIQUE LEONE

AMNISTIADO

Nuestro compañero Miguel V. Moreno, que se hallaba procesado en el juzgado militar por unos conceptos vertidos en la vela celebrada a favor de los de Alcalá...

POR LOS PRESOS

Consecuentes en nuestro propósito de retener lo menos posible el dinero que pertenece a los presos por cuestiones sociales, y teniendo por costumbre hacer el reparto cuando la cantidad recaudada asciende a 100 pesetas...

Al proceder a este reparto excitamos a los compañeros y a las sociedades obreras a que se interesen por los que caen en la lucha...

Con los compañeros presos por cuestiones sociales tenemos un deber ineludible que cumplir; preciso es, pues, que no faltemos a él.

DESDE PARÍS

ALCALÁ DEL VALLE EN FRANCIA

La campaña para libertar a nuestros camaradas de Alcalá del Valle va tomando incremento en toda la Francia.

Después de la protesta dirigida al gobierno de esa nación por la Confederación General del Trabajo, los trabajadores franceses organizados, capacitados del espíritu de solidaridad...

Tras de la prensa, en donde con toda minuciosidad de detalles se relatan los atroces tormentos a que fueron sometidos los que sufren en San Miguel de los Reyes...

En todas las reuniones que el proletariado parisiense celebró el 1.º de mayo, se ha puesto de relieve el procedimiento inquisitorial de los gobernantes españoles...

Que en España se obre en consecuencia es lo que hace falta. A la agitación francesa y de las demás naciones deben los trabajadores españoles proseguir la suya con más vehemencia...

DUPON

París 5 de mayo de 1909.

AYES DEL ALMA

¡Mulero ha muerto!

¿Quién es Mulero? Nadie; un paria, un desheredado, un proletario, una víctima de la burguesía y del gobierno...

El alma se siente dolida al enterarse de la lenta agonía de Mulero. Lejos de su familia, separado de los seres más queridos...

Los últimos días han debido ser horribles. Por su calenturienta mente debieron pasar todos los episodios de su condena; los sucesos de Alcalá del Valle...

Peró Mulero tenía que sufrir aun más que todo eso. La Muerte, esa Muerte de cuyas garras le era imposible desairse...

Indudablemente esa amnistía era una esperanza para Mulero; no para que su cuerpo volviera a gozar de la exuberante salud que había perdido...

sus ojos no fueran cerrados por manos profanas.

Y debió sufrir mucho, mucho, al ver que al Gobierno no le bastaban seis años de presidio, la miseria que se enseñoreaba en las familias de los presos...

Y se aprobó la amnistía incompleta, casada, raquítica, con la complicidad de los diputados todos, desde los más reaccionarios hasta los más radicales...

Este ha sido el último desengaño de Mulero; disipada la esperanza de la amnistía, preparóse a morir; pero antes de cerrar los ojos para siempre...

Y su última voluntad fué cumplida; y a buen seguro que a haber sido posible, también hubiera pedido Mulero que le enterrasen lejos, muy lejos...

J. BECOSO

Las sociedades que componen el Arte Fabril, celebrarán una asamblea en esta capital los días 30 y 31 del corriente...

A la asamblea asistirán delegados de Sabadell, Tarrasa, Alcoy y de casi todas las localidades de Cataluña.

Desarrollo integral

Estamos persuadidos de que en el porvenir se producirán manifestaciones muy diversas del socialismo, así como del espíritu religioso. Debe haber variadas concepciones del orden social...

El porvenir dejará, pues, cada vez más al pensamiento humano la libertad de tomar todas las direcciones que podrá seguir...

Este sentimiento, en que florecieron extraordinariamente todos los instintos estéticos coincidiendo con una depravación moral bastante grande...

esto reunido, y el ideal más elevado será el más amplio, el que más universal sea. Ideal es progreso, y el progreso no puede hacerse en una sola dirección...

GRAU

La Irreligión del porvenir, p. 319-20.

ALCALÁ DEL VALLE

Victima de penosa enfermedad adquirida en la moderna ergástula de San Miguel de los Reyes, ha muerto el desgraciado inocente Mulero.

Sin duda alguna, su muerte será vivamente sentida por todas las almas honradas, por todo el proletariado mundial...

Ante el cadáver humeante víctima tan sólo del exorable odio burgués, ante las lágrimas, el dolor intenso de su familia...

Solo la gente sin entrañas, sólo la gente caradura-reaccionaria y de bajas pasiones, pueden mostrarse sordidas e impasibles ante un crimen de semejante naturaleza.

Urge, pues, arrancar de las garras de sus verdugos esas víctimas que no han cometido otro delito que el de pensar. Es una cuestión de dignidad...

Ahora mismo se prepara en Valencia un gran acto en favor de ellos, de los presos, que dará al traste con la inauguración de la Exposición.

Peró nosotros, conscientes de nuestro deber, inspirados siempre por los actos de justicia, no cesaremos hasta que se abran las puertas de las Bastillas...

Además, para nosotros no ha muerto Mulero al igual que todos los seres que han pasado por su triste suerte...

J. GRAU Y GUARDIA

LA MUJER

Debemos reconocer que la mujer en su estado actual de sumisión, no puede por su propio esfuerzo encaminarse hacia su total emancipación...

Mal que pese a los interesados en presentarla inferior al hombre y, por lo tanto, amante del presente estado de desigualdad económica...



